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Destacan ocupación turística 
sobre el 50% en la primera 
quincena del año en Chiloé 
La mayoría de las voces consultadas espera cifras aún más auspiciosas para el resto de este mes y febrero, aunque hay 
crítica que pide mayor difusión del destino, tanto al visitante nacional como al internacional. Según Sernatur, enero 
completo del 2024 tuvo un 51% de habitaciones utilizadas en la hotelería insular. 

Carolina Ruiz Díaz 
cronicaClaestrellachiloe.cl 

e acaba la primera Ss: de enero y 
desde el turismo pro- 

yectan aún más flujo devisi- 
tantesenel Archipiélago pa- 
ra el resto de este mes y fe- 
brero, calificando el comien- 
zo de este 2025 como positi- 
vo, con más dela mitad dela 
hotelería formal con per- 
noctaciones de turistas. 

Así lo dieron a conocer 
representante de este rubro 
económico en la provincia, 
como así lo indicó el presi- 
dente de la Cámara de Co- 
mercio Detallista y Turismo 
de Ancud, Gastón Cárcamo, 
quien aseveró que la ocupa- 
cióndela primera quincena 
de enero en la comuna “va 

entre un 50% a un 60% 

aproximadamente, lo cual 
ha sido muy positivo”. 

Según el dirigente, “en 
los años anteriores no había- 

mos tenido esa cantidad de 
ocupaciones tantoen hospe- 
daje, hotelería, etcétera, lo 
cual nos deja muy conten- 
tos. Ahora, a esperar el arri- 
bo de la segunda quincena 
quees cuandorealmenteco- 
mienza la temporada, es un 
muy buen augurio”. 

En ese contexto, el co- 
mercianteapuntóa que par- 
te de los factores que ayu- 
dan a este flujo de personas 
se debe “al buen clima que 
hemos tenidoen las últimas 

semanas, a pesar de algunos 
días nublados igual hay ca- 
lor, además de que tenemos 
un balneario en playa Lecha- 
gua, una de las únicas en la 
provincia contodalaautori- 
zación deseguridad; así que 
las proyecciones son aún 
mejores para la segunda 
quincena, para que también 
vengan y nos visiten”. 

Por otro lado, Julio Can- 
dia, presidente dela Cámara 
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LOS PASEOS POR MAR DE QUILUN ECOTURISMO MARINO DE QUEILEN RECORREN HERMOSOS PAISAJES DONDE VIVEN DIVERSAS ESPECIES ANIMALES NATIVAS. 

de Comercio, Industrias y 
Turismo de Castro, comen- 
tó que en cuanto al movi- 
miento turístico de estos pri- 
meros 15 días deenero, “veo 

unalza bastanteimportan- 
teen comparación al flujo 
que tuvimos durante el año 
pasado, el mes de enero 
siempre era bajo y ya subía 
comoen febrero, pero en ese 
sentido creo que este año 
durante los dos meses ten- 
dremos cifras bastante posi- 

tivas”. 
“Nosotros cuando hace- 

mos los cálculos los hace- 
mos en base a las cifras de 
cuando partió la pandemia 
y después de ella, entonces 
lo vemos desde el 2018 en 
adelante y hasta el año pasa- 
do aún estábamos con nú- 
meros bajos en compara- 
ción al 2018, yocreo que es- 
teañovaaser muy parecido 
o incluso superior a ese 
año”, añadió el empresario. 

En el detalle, más de un 

50% dela ocupación hotele- 
ra dejaron estas primeras 
dos semanas del año y mes, 
con un crecimiento proyec- 
tado de al menos un 30 por 
ciento para el resto de enero. 
En febrero, por lejos el mes 
más turístico tanto en Chile 
como en el Archipiélago, la 
capacidad de estos estableci- 
mientos se sitúa sobre el 

85% e incluso el 90% de su 

total. 

SERNATUR 
Según la información entre- 
gada por el Servicio Nacio- 
nal del Turismo (Sernatun), 
la temporada estival duran- 
teel2024enla provincia ob- 
tuvo una ocupación de un 
51% durante enero, en come 
paración a la cifra nacional 
que fue de un 61%. En ese 
sentido, la directora regio- 
nal de esteorganismo, Clau- 
dia Renedo, señaló que “es- 
peramos que este año sea 

mejor que el verano 2024”, 
lo que coincidiría con las 
proyecciones del rubro. 

“De acuerdo al testeo 
quese ha podido realizar du- 
rante estas dos primeras se- 

manas de enero en nuestra 
oficina provincial, ubicada 

en Ancud, además de la in- 
formación quenos han pro- 
porcionado algunos munici- 
pios, existe un importante 
movimiento de turistas y vi- 
sitantes, la mayoría de ellos
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LOS TEMPLOS PATRIMONIOS DE LA HUMANIDAD SON DESTACADOS POR SENATUR. ELAÑO PASADO FUE 
PRESENTADO El PASAPORTE DE LA RUTA DE LAS IGLESIAS DE CHILOÉ 

Nosotros cuando 
hacemos los 
cálculos los 
hacemos en base 
a las cifras de 
cuando partió la 
pandemia y 
después de ella, 
entonces lo 
vemos desde el 
2018 en adelante 
y hasta el año 
pasado aún 
estábamos con 
números bajos”. 

Julio Candia, presidente de la 
Cámara de Comercio, Industrias 

y Turismo de Castro. 

nacionales, pero también se 
hanotadola presencia de tu- 
ristas extranjeros, principal- 
mente argentinos, franceses 
y alemanes”, ahondó la pro- 
fesional. 

En cuanto a las cifras de 
ocupación, Renedoinformó 
que las primeras mediacio- 
nes oficiales se estarán lle- 
vando a cabo durante la se- 

mana del 20 al25 de enero. 
“Esperamos poder ratificar 
esta positiva percepción con 
los datos de nuestra encues- 

tadeocupabilidad. Pero Chi- 
loé es un destino que siem- 
pre arroja buenas cifras en 
verano, por sus atractivos 
naturales, sus tradiciones 

como fiestas costumbristas 
y a eso debemos sumar esta 
temporada un nuevo atrac- 
tivo queestará funcionando  

En los años 
anteriores no 
habíamos tenido 
esa cantidad de 
ocupaciones, lo 
cual nos deja muy 
contentos. Ahora, 

a esperar el arribo 
de la segunda 
quincena que es 
cuando realmente 
comienza la 
temporada, es un 
muy buen 
augurio”. 

Gastón Cárcamo, presidente de 
la Cámara de Comercio 

Detallista y Turismo de Ancud. 

contodo, como es la Ruta de 
las Iglesias Patrimoniales 
que estamos promoviendo 
junto a Corfo (Corporación 
de Fomento de la Produc- 
ción), el Gobierno Regional 
(de Los Lagos)y la Fundación 
delas Iglesias (Patrimoniales 
de Chiloé), finalizó la auto- 
ridad. 

Sobreloacontecido estas 
semanas y la perspectiva de 
los servicios turísticos loca- 
les, Jessica Godoy, empren- 
dedora de de Quilun Ecotu- 
rismo Marino de Queilen, 
recalcó que “partimos enero 
bastante movidito y después 
como de la primera semana 
bajó un poco, ahora está un 
poquito lento, pero estamos 
funcionando igual todos los 
días, así que no nos pode- 
mos quejar”. 

Sin embargo, agregó la
cofundadora de esta firma
turoperadora que este año
“lo noto más distinto, como
quesenota que yael flujo se
mueve un poco más, pensa-
mos que vamos a tener una
temporada dentro de todo
normal, en comparación a
la que tuvimos el año ante-
rior; también señalar queen
temporada completa tene-
mos mayor cantidad de tu-
ristas nacionales, pero desde
diciembre yo creo que esta-
mos con un 70% de turistas 
extranjeros, muchos argen- 
tinos”. 

Por otra parte, en el ámbito
hotelero, Arturo Pérez, ge-
rente general del Hotel Par-
que Quilquico, emplazado
en este sector rural de la co-

'muna de Castro, manifestó
que haciendo un paralelo al
verano pasado las cifras no
seven muy positivas. “Ha es-
tado igual o un poquito pe-
or, hay poca demanda, la
ocupación está muy baja y
se nota poco movimiento to-
davía en la ciudad y la situa-
ción de reserva para el mes 
defebreroseve bastante flo-
jito también”, vislumbró. 

Asimismo, Pérez criticó
loque llamóla poca promo-
ción de la zona al visitante

nacional e internacional. 
“Unoseda cuenta queaChi-
106 como archipiélago y pro-
vincia le hace falta más pro-
moción turística institucio-
nal y la participación de las 
empresas en el desarrollo
del marketing turístico, por-
quesi bien de Chiloé sesabe,
le falta mucha más publici-
dad, interesar a la gente a
que venga y nos visite con la
inmensidad de atractivos 

que tenemos acá”, cerró el
empresario. 

  

Quinchao: adjudican por 
más de $4.170 millones la 
nueva rampa de isla Alao 
Infraestructura portuaria permitirá embarque y 
desembarque de autos y el arribo de embarcaciones más 
grandes de las que ahora llegan al sector Capilla. 

La Estrella de Chiloé 
cronicaGlaestrellachiloe.cl 

Ministerio de Obras 
E: ¡blicas (MOP) oficiali- 

la adjudicación delas 
obras de reposición de la 
rampa deisla Alao, enel sec- 
tor Capilla, en la comuna de 
Quinchao, por una inver- 
sión que llega a 4 mil 173 
millones 67 mil 500 pesos. 
La empresa Ingeniería y 
Construcción Eduardo 

Arancibia SpA (Iceal SpA) 
tiene un año de plazo de pa- 
rala ejecución de faenas. 

“A través de nuestra Di- 

rección de Obras Portuarias 
(DOP) estamos adjudicando 
el proyecto de la rampa del 
sector Capilla, lo que permi- 
tirá una mejor conectividad 
en condiciones más seguras 
para su embarque y desem- 
barque. Son estos proyectos 
los quenosinsta aseguirde- 
sarrollando nuestro Presi- 
dente Boric, los que se su- 
man a los proyectos viales y 
de agua potable rural que 
realizamos en el Archipiéla- 
go”, expresó Juan Fernando 
Alvarado, seremi de Obras 
Públicas dela Región de Los 
Lagos. 

El proyecto contempla la 
construcción de refugio, 
rampa de 127 metros delar- 
go con un ancho de 7 me- 

  

metros de largo por 7 
de ancho tendrá el 
proyectado terminal 
marítimo. 

tros, permitiendo su opera- 
tividad con todo rango de 
mareas, con acceso vehicu- 
lar y tránsito peatonal y ac- 
cesouniversal. “Contempla 
obras en refugio, explanada 
y rampa existente y, sin du- 
da, será de granimpacto pa- 
ra esta comunidad”, resaltó 
Javier Gallardo, director re- 
gional dela DOP. 

Desde la Municipalidad 
de Quinchao, el alcalde René 
Garcés (indep.), añadió que 
“nos satisface entregar esta 
gran noticia a la comunidad 
de isla Alao, ya que de esta 
forma se da un nuevo eim- 
portante pasoal trabajo que 
hemos realizado orientado 
al mejoramiento de la co- 
nectividad, mediante lapró- 
xima ejecución de esta im- 
portante infraestructura 
tan requerida por los veci- 
nos de laisla”. 

En la comunidad residente 
se recordó que se trata de 
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una iniciativa de conectivi- 
dad marítima y terrestre de- 
mandas poraños por las 174 
familias de esta ínsula del 
mar interior. Así lo indicó 

Patricio Duarte, presidente 
tanto de la Junta de Vecinos 
de Alao como de la Unión 
Comunal de Juntas de Veci- 
nos de Quinchao. 

Tal dirigente comentó 
que “estamos muy conten- 
tos, tuvimos paciencia, espe- 
rando, esperando poraños”, 
junto con destacar quees la 
primera rampa “del plan de 
rezago que al principio solo 
contemplaba arreglos, pero 
el estudio quese hizo deter- 
minó que se efectúe una 
nueva, grande, amplia para 
uso vehicular y llegada de 
embarcaciones más gran- 
des”, 

“En muchas ocasiones 

Alao era como lo último (a 
considerar), mirada en me- 
nos, pero ahora tenemos el 
privilegio de esta oportuni- 
dad de quese construya” es- 
te terminal portuario, recor- 
dando además el avance que 
significó que en el verano 
del año pasado se materiali- 
zara la instalación de la red 
de agua potable para 174ca- 
sas. “En enero de 2024 co- 

menzamos a hacer uso de 

nuestros medidores”, aseve- 
ró Duarte.
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